

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 4.—Domingo.—San Francisco Caracciolo.

Nació este Santo el día 13 de Octubre de 1563 en un pueblo llamado Santa María. A los veinte años tuvo una grave enfermedad y se cubrió de lepra; desahuciado de los médicos y desamparado de los amigos, acudió á Dios y prometió abrazar el estado religioso. Tuvo revelación de Dios acerca de la regla que debía seguir y así pasó á Roma en compañía de D. Juan Adorno á obtener del Papa Sixto V la aprobación de la nueva religión y vueltos á Nápoles hicieron la profesión en manos del Vicario General. Habiendo venido á España en compañía de D. Juan Bautista de Aponte, presidente del Consejo de Indias, se hospedó en el hospital de Italianos sólo por asistir á los pobres. Pasó á Roma y otros pueblos de Italia, volvió tercera vez á España donde halló vencidas todas las dificultades que dejó cuando se ausentó y trasladados sus religiosos á la casa llamada del Espíritu Santo.

Fundó en Valladolid un convento y enseguida el colegio de Alcalá de Henares. Su vida fué un perpetuo ayuno y disciplina y estenuado con tantas fatigas, entregó su espíritu á las siete de la tarde del día 4 de Junio del año 1608.

El rezo es de la Dominica infraoctava del Corpus y 2.^a después de Pentecostés, con rito semidoble y color blanco.

Día 5.—Lunes.—Los Santos mártires Marciano, Nicanor, Apolonio y otros compañeros; San Doroteo, presbítero y mártir, y San Bonifacio, Arzobispo de Maguncia.

Se reza de la octava del Corpus con rito semidoble y color blanco, y lo mismo el martes y miércoles.

Día 6.—Martes.—San Norberto, Arzobispo de Magdeburgo, fundador del orden de los Premostratenses; los Santos mártires Artemio con su mujer Cándida y su hija Paulina, y San Felipe, uno de los siete primeros diáconos.

Día 7.—Miércoles.—Los Santos mártires Pedro, presbítero; Walabonso, diácono; Sabiniano,

Wistremundo, Habencio y Jeremías monjes; San Roberto, Abad del cister, y San Sicarion, mártir.

Día 8.—*Jueves.*—San Maximino, primer Obispo de Aix; Santa Calopia, mártir; San Salustiano y San Heraclio, Obispo.

El rezo es de la Octava del Corpus, con rito doble y color blanco.

Día 9.—*Viernes.*—El triunfo de los Santos mártires Primo y Feliciano; San Ricardo, Obispo, y Santa Pelagia, virgen y mártir.

Se reza del Santísimo Corazón de Jesús, con rito doble de primera clase, con octava, y color blanco.

Día 10.—*Sábado.*—Los Santos mártires Crispulo y Restituto; San Mariano, Abad y mártir; San Timoteo, Obispo y mártir, y Santa Margarita, viuda, Reina de Escocia, de quien se reza con rito semidoble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 4.—*Catedral.*—Continúa la solemne octava al Santísimo Sacramento. Por la mañana en la misa conventual predicará el señor Chantre D. Juan Antonio Vicente Bajo.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las seis de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las diez de la mañana exposición de S. D. M. y misa nueva solemne con sermón que dirá el R. P. Fr. Justo Cuervo, Lector de Sagrada Teología. A las cuatro de la tarde completas y bendición con el Santísimo Sacramento.

Convento del Corpus.—Conti-

núa la novena al Santísimo Sacramento.

Clerecia.—Continúa la novena al Sacratísimo Corazón de Jesús á las cinco y media y ocho de la mañana.

Capilla de San Francisco.—Comienza la novena al glorioso San Antonio. A las siete de la tarde exposición de S. D. M., estación, rosario, novena, reserva y gozos al Santo. Estos cultos continúan toda la semana.

Día 5.—*Catedral.*—Sigue la octava al Señor Sacramentado.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las cuatro de la tarde exposición de S. D. M., completas y salve cantadas, estación, meditación y reserva.

Clerecia.—Sigue por la mañana la novena anunciada.

Convento del Corpus.—Siguen los cultos anunciados.

Día 6.—*Catedral.*—Prosigue la octava anunciada.

Iglesia conventual de San Esteban.—Los cultos del día anterior.

Clerecia.—Continúa por la mañana la novena al Sagrado Corazón.

Clerecia.—Siguen los cultos anunciados.

Convento del Corpus.—Prosigue la novena anunciada.

Día 7.—*Catedral.*—Continúa la octava al Santísimo Sacramento.

Iglesia conventual de San Esteban.—Sigue la novena anunciada.

Clerecia.—Termina la novena al Sagrado Corazón.

Convento del Corpus.—Siguen los cultos anunciados.

Día 8.—*Catedral.*—Termina la solemne octava. Por la mañana á las nueve sermón de desagravios que predicará don Tomás Redondo, Vicesecretario de Cámara. Por la tarde á las cinco y media la procesión claustral con

el Santísimo Sacramento, cantándose escogidos motetes.

Iglesia conventual de San Esteban.—Los cultos anunciados.

Convento del Corpus.—Ultimo día de novena al Santísimo Sacramento.

Día 9.—*Convento del Corpus.*—Fiesta á Jesús Sacramentado. A las once misa solemne y sermón que predicará el Dr. D. Mi-

guel Sánchez. A las siete de la tarde será la reserva.

Clerecía.—Fiesta al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete misa de comunión. A las diez y media misa con orquesta y sermón que predicará el Rdo. P. Gaspar Benito. Por la tarde á las cinco y media rosario, visita y reserva, saliendo después la procesión por los sitios de costumbre.

EFECTOS DE LA EUCARISTIA

OTRO de los motivos para comulgar con fervor, es el doble efecto, aunque muy diferente, que produce la Eucaristía, según que nuestras almas estén bien ó mal dispuestas para recibirla. Este Sacramento, dice Santo Tomás, da la vida á los buenos, y la muerte á los malos; es decir, que es el trono de la gracia para los que le reciben con piedad, y el tribunal de justicia para aquellos que se acercan con tibieza.

I

La Eucaristía es el trono de la gracia para las almas piadosas.—En la Eucaristía recibimos á Dios infinitamente bueno, sabio y poderoso, que puede y desea enriquecernos con toda clase de bienes; porque nos ama con infinito amor, es una necesidad de su Corazón sacratísimo, y son sus más caras delicias colmarnos con sus dones y sus gracias, cuando nosotros no ponemos impedimento alguno.

Hé ahí por qué los Padres de la Iglesia aseguran que un cristiano con una sola Comunión hecha con todas las debidas disposiciones, puede hacerse santo, aunque antes haya sido un gran pecador. Porque cualquiera que llega

á la Sagrada mesa con verdadera piedad, se acerca al manantial de la santidad, allí recibe al mismo autor de la santificación, y halla como bajo su mano y en su plenitud todos los medios para adquirir la perfección de la justicia. Regocijaos, pues, almas fieles y entregaos á las más grandiosas esperanzas; este Dios á quien dáis vuestro corazón puede y quiere haceros santos, y, si formalmente lo deseáis, Jesús indudablemente cumplirá este anhelo de su amor.

Y ¿quién lo impedirá? Si la ardiente brasa que uno de los Serafines tomó del Altar, pudo tocando los labios de Isaias purificarle de sus pecados é iniquidades; si la orla de la vestidura de Jesucristo sanó á la hemorroisa; y si la sombra del Apóstol San Pedro caminando en Jerusalem curó á los enfermos, el Señor de la vida, ¿qué no podrá hacer en nosotros cuando le hayamos recibido, que es la salud y la misma virtud, el gran médico descendido del cielo á la tierra para sanar todas nuestras dolencias, santificarnos con su preciosísima sangre, purificar nuestras almas de sus más pequeñas imperfecciones con la eficacia de su virtud? Si el Real cantor y profeta David nos enseña en uno de sus Salmos, que se hace Santo el que vive en familiaridad con un santo, ¿será menos favorecido el que no solamente penetra hasta el Santo de los Santos, sino que más dichoso que Zaqueo, recibe y guarda á Dios, no solamente en su casa si no en su propio corazón?

Jesucristo nos proporciona la abundancia de sus dones en la Eucaristía; nos ofrece sus inagotables larguezas, nos insta á aceptarlas, y quiere que tomemos á manos llenas sus más preciosas gracias. Previendo nuestra indiferencia para tan gran beneficio, y queriendo inspirarnos un vehemente deseo de recibirle, ha derramado en este adorable Sacramento, dice el Santo Concilio de Trento, todos los tesoros de su amor; porque verdaderamente en

este Misterio es donde el Señor, lleno de bondad y misericordia, ha perpetuado el recuerdo de sus maravillas, dándose Él mismo por alimento á los hombres.

Este augusto monumento de la divina Omnipotencia, como le llama el Doctor Angélico, no solamente es el más grande de los dones y milagros de Dios en nuestro favor, si que también los reúne á todos en sí mismo: es un compendio admirable. Después que Dios se revistió de la humana naturaleza, ha elevado al hombre hasta el trono de la divinidad, y le ha abierto el seno de su infinita caridad; pero aquí su majestad se humilla hasta nuestra nada, su inmensidad se oculta, se reduce y encierra en el estrecho aposento de nuestro corazón. En la Encarnación un solo hombre se ha unido personalmente al Verbo con inefable vínculo; pero en la Eucaristía el Verbo, por un exceso de su amor, se asocia y une á cada uno de nosotros con tan noble lazo, que es imposible después de la unión hipostática concebir nada más admirable. En los otros misterios de la Religión y en los demás Sacramentos, recibimos en alguna manera gota á gota los celestiales dones, que destilan con mesura; pero en este libamos á grandes tragos en el inagotable río de las gracias, y nuestras almas son inundadas y enajenadas. ¡Oh Dios verdaderamente magnífico con tan pobres criaturas! ¡oh inestimable posesión que nos envidiarían los Angeles, si pudieran desear alguna cosa!

¿Quién podrá narrar, Señor, los bienes que Vos tenéis preparados al hombre? No, no hay lengua que pueda expresar, ni espíritu comprender, lo que Vos prodigáis en este misterio á los que os aman. Vos dais al alma fiel la comida de los Ángeles; la presentáis el Pan del cielo, que contiene todos los gustos y todas las cualidades de divino manjar; la embriagáis con un torrente de delicias; la

introducís en el secreto de vuestra presencia y en el íntimo santuario de una santa familiaridad con Vos; habéis pactado con ella una misteriosa alianza, ella siendo vuestra esposa, y Vos todo y en todas las cosas. Vos derramáis admirables luces en su inteligencia é inflamáis el corazón con los más vivos ardores. Vuestros frutos son dulces al paladar del hombre y le quitan el gusto de los placeres sensuales. ¡Oh celestial Esposo! verdaderamente blanco y rubio; blanco en las sombras de la Hostia, y rubio en las nubes que nos velan tu preciosa y adorable Sangre. Vuestro Pan es nutritivo y delicioso el Cáliz con que nos embriagáis.

¡Oh sagrado banquete! donde el alma está toda llena de gracias y recibe la prenda de la futura gloria, según la promesa transmitida por el discípulo amado: «El que coma de este Pan, vivirá eternamente». Sí, ¡oh Dios de mi salud! si yo recibo dignamente este alimento, vuestra misericordia me seguirá todos los días de mi vida y yo moraré en vuestra mansión toda la duración de los días eternos. ¿Qué podré yo temer? Vos habéis preparado para mí vuestra mesa á la vista de los que me persiguen y que tienden lazos á mi alma. No, cuando la armada de mis enemigos campee en mi derredor, mi corazón nada temerá.

Si Elías fortificado con un pan material caminó cuarenta días y otras tantas noches hasta el monte Horeb, la montaña de Dios, sombra y figura de los collados eternos, ¿nosotros no podremos ascender con más facilidad hasta la cumbre de celestial Sion sostenidos con ese divino alimento? Si el Cordero Pascual, símbolo del Cordero eucarístico, defendió á los israelitas con su sangre impresa en las puertas de las casas contra el Angel exterminador; si Eliseo mezclando un poco de harina con los nocivos alimentos quitó el peligro de muerte que amenazaba á los

hijos de los Profetas, ¿qué poder no tendrá este divino alimento de vida para preservarnos de la muerte? ¡Oh mil veces dichosos los efectos que proceden tan abundantemente de este inefable misterio, cuyo origen está en el Paraíso de las delicias! ¿Quién ignorará ya con tan divinos testimonios, que la Eucaristía no sea verdaderamente para las almas piadosas el trono de la gracia?

SANTIAGO YUBERO, *Presbítero.*

(Continuará.)

DE TODO UN POCO

Un recuerdo.—A propósito de la entrevista del emperador de Alemania con la Santidad de Leon XIII, *El Mensajero del Corazón de Jesús* recuerda este elocuente pasage de Lacordaire, que no puede ser más oportuno:

«Los siglos todos... han ido llegando alternativamente á la puerta del Vaticano, llamando á ella con su coturno ó con su bota...

»La Iglesia abrió mostrándose bajo la forma débil y consumida de un anciano venerable, y contestó siempre:

»—¿Qué queréis?

»—El cambio.

»—Yo jamás cambio.

»—Todo ha cambiado en el mundo: la Astronomía, la Química, la Filosofía, los Gobiernos, todo ha cambiado; ¿por qué, pues, vos habéis de permanecer siempre la misma?

»—Porque vengo de Dios, y Dios siempre es el mismo.

»—Mas sabed que nosotros somos unos: tenemos un millón de hombres sobre las armas, y desenvainaremos la espada, y la espada que derrumba tronos podrá muy bien segar la cabeza de un anciano y destrozar las hojas de un libro.

»—Hacedlo; mi sangre derramada me ha rejuvenecido siempre.

»—Pues bien: hé aquí la mitad de mi púrpura; pactad, haced un sacrificio en aras de la pad, y partamos.

»—César, guarda tu púrpura; con ella envolverán y enterrarán mañana tu cadáver, y yo cantaré sobre tu sepulcro el *Alleluia* y el *De profundis*, que nunca cambian».

Juicio de Su Santidad respecto á los periódicos.—La prensa es la palanca del mundo actual.

Esta palanca está casi toda al servicio del error y del mal.

La culpa ha sido de la negligencia de los católicos en presencia de la propaganda masónica.

La prensa es un arma y como todas ellas peligrosa; pero también tiene innegable utilidad.

Para los periódicos masones la orden del día es insultar al clero, blasfemar de los misterios de la fe.

Respecto de los periódicos católicos, si rechazan con más ó menos energía los conceptos impíos, algunos inocentes católicos aconsejarán que no se mezcle la religión en las polémicas irritantes.

La prudencia y la sabiduría son muy buenas, pero no hasta conducirnos á morir por prudentes y sabios.

Arrancada la máscara de la masonería, es preciso que los fieles protejan y propaguen los periódicos defensores de la fe.

En la carta Encíclica á los Obispos de Portugal eleva á la prensa á auxiliar del apostolado religioso.

Los periódicos bajo la inspección de los Prelados deben presentar el remedio oportuno contra el veneno que los impíos de todas clases tratan de infiltrar en las creencias; de este modo habrá apostolado público y diario en defensa de la verdad suma, que es la Religión del Crucificado.

Dos hechos.—Hace pocos días murió el insigne Cardenal francés Mons. Place, Arzobispo de Rennes, discípulo predilecto del célebre P. Ravignan y muy querido de Pío IX, de cuya mano mereció ser consagrado Obispo, honor que cuentan muy pocos Prelados.

De Monseñor Place se cuentan estos dos prodigios de valor y discreción evangélicos.

En el año 1847, estando en Roma, cayó el Quirinal en poder de una turba de amotinados que hicieron prisionero á Pío IX. Monseñor de Mérode no titubeó, por salvar al Papa, en atravesar la plaza del palacio, rodeada de más de doscientos fusiles. Un amigo le acompañaba en tan terrible trance; este amigo era el Sr. Place.

Más tarde, en 1871, durante *La Commune*, en Marsella, el convento de los Jesuitas había sido asaltado por los comunistas, no pudiendo salir de él los Padres, y el Santísimo Sacramento se hallaba expuesto en la capilla. Monseñor Place corrió allá, donde entró solo subiendo las gradas del altar, intimidando por su enérgica actitud á 1.000 amotinados que allí se hallaban. Uno de ellos le preguntó respetuosamente qué es lo que quería, y la respuesta del Prelado fué encender por sí mismo algunos cirios. Cuando Monseñor Place salió de la capilla, se oyó al jefe de la guardia mandar:

—¡Cuatro hombres para escoltar al Santísimo Sacramento!.....
¡Presenten armas!

Nunca es tarde para aprender.—Sócrates, el gran filósofo griego, maestro de Platón, empezó en una edad avanzada á aprender á tocar instrumentos músicos.

El célebre Catón el Censor, á la edad de ochenta años empezó á estudiar la lengua griega.

Plutarco, el famoso autor de las *Vidas de los hombres ilustres*, comenzó el estudio del latín de edad de más de setenta años.

Boccaccio tenía treinta años de edad cuando comenzó sus estudios de amena literatura: sin embargo, llegó á ser uno de los grandes maestros del idioma toscano, siendo Dante y Petrarca los otros dos.

El inglés Sir Henry Spellman descuidó en su juventud el estudio de las ciencias, y solamente se dedicó á ellas después de haber cumplido los cincuenta años de edad. Llegó á ser, sin embargo, un eruditísimo anticuario y un notable jurisconsulto.

El célebre escritor inglés Dr. Cohnson, á una edad muy avanzada, y pocos años antes de su muerte, se dedicó al estudio de la lengua holandesa para ver si sus facultades intelectuales se habían disminuído.

Ludovico Mondaldesco, de más de cien años de edad empezó á escribir las Memorias de su tiempo.

Ogilby, el traductor inglés de Homero y de Virgilio, no conocía una palabra de latín ni de griego á la edad de cincuenta años. Sin embargo, con tal perseverancia estudió ambos idiomas, que se creó un nombre entre los traductores notables de las lenguas clásicas.

El célebre Benjamín Franklin, el inventor del pararrayo, no comenzó sus investigaciones científicas sino después de haber cumplido cincuenta años de edad.



HUIR ES VENCER

Yo pretendo subir en alas de oro
sin detenerme á la región del cielo,
y más se abate mi ardoroso vuelo
cuanto es mayor el ansia que devoro.

Quiero alzarme otra vez, y á mares lloro,
porque nueva pasión me amarra al suelo.
¡Otra vez!... y ¡otra vez! y á un mar de hielo
de pasiones me arroja infernal coro.

¡Inútil batallar! ¡necio combate!
al fin el alma cederá rendida
si el corazón con insistencia late.

En esta ingente lucha de la vida
en que hambrienta pasión al hombre abate
prueba nuestro valor la pronta huída.

T. MÉNDEZ POLO.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa Leon XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

Nueva seda para ornamentos.—El industrial Caballero Pasqualis ha presentado á la Sagrada Congregación de Ritos muestra de un paño invención suya, en el cual va mezclada la seda animal con unos hilos extraídos del moral, semejantes á la seda. La Sagrada Congregación, después de un maduro examen y de haber oído el dictamen de personas competentes en la materia, ha decidido que el paño en cuestión puede usarse para la confección de or-

namentos. Esta seda no es inferior en el aspecto á la seda animal, y su precio es muy módico.

Un pais civilizado.—La República de Transvaal, en el Sur del Africa, hace cuarenta ó cincuenta años era un país de antropófagos, y hoy puede contarse entre los civilizados. Este prodigio lo han hecho las Misiones. Su Santidad acaba de nombrar Prefecto Apostólico á un Misionero francés que pertenece á la Congregación de los Oblatos de María.

Diálogo.—Cogido al vuelo á la puerta de una logia masonica.

Un librepensador.—Desengáñate; cuando yo fallezca, mi alma irá, ¿sabes dónde?, al cuerpo de una bestia.

Un muchacho listo.—Para eso no tienes necesidad de morirte.

Dos nuevos Santos.—Sábese que Su Santidad ha decidido sancionar el voto favorable de la Congregación acerca de la autenticidad de los milagros del venerable Antonio Grossi, de Fermo, y del venerable Juan de Ávila, llamado el apóstol de Andalucía, y director espiritual que fué de Santa Teresa.

Esperándose, pues, en breve la promulgación de los decretos, créese que para fines de este año jubilar obtendrán estos siervos del Señor el honor de los altares.

Canadá.—En el Canadá hay seis provincias eclesiásticas: Quebec, Montreal, Toronto, Ottawa, Halifax y San Bonifacio; un Cardenal, 19 Obispos y un Prefecto Apostólico; 2.182 Sacerdotes y 1.990.665 católicos.

Bulgaria.—Según dice un periódico, el príncipe de Bulgaria, que acaba de casarse con una princesa de Parma, va á comunicar oficialmente á Su Santidad Leon XIII su matrimonio y la satisfacción que ha experimentado al fundar en Bulgaria una dinastía católica. Por lo visto allí existe un gran movimiento católico, que se acentúa considerablemente por la religión y piedad de sus Príncipes.

El Vaticano en Chicago.—Entre los objetos que más llaman la atención en el gran concurso internacional de Chicago, figura un modelo perfectamente hecho del Vaticano, y que pertenece á un particular de Roma. Las dimensiones del monumento son bastante considerables; en el interior se ven diversos retratos de Sumos Pontífices, y á la puerta hay de centinela dos guardias pontificios con los mismos uniformes que usan en el servicio del Papa.

El Club de la mujer.—Las *individuas* del Club de la mujer libre, feliz é independiente han inaugurado su local en la Exposición de Chicago, construído por una arquitecta.

En la sesión inaugural, presidida por Mrs. Palmer, se leyeron y pronunciaron fogosos discursos por varias *miembras del Club*, y á ella fué invitada, y hubo de asistir, la señora duquesa de Veragua, que al ser reiteradamente instada por Mrs. Palmer para que dirigiese su palabra á la concurrencia, dijo:

—*Señora, yo no sé levantar la voz más que para reprender á mis hijos cuando obran mal.*

Estas frases fueron la única nota seria de la fiesta, y hoy ya son conocidas y celebradas por todo el mundo en Chicago.

Postdata.—El telégrafo nos da á última hora una noticia que nos ha parecido muy natural. El edificio destinado á Club, construído por una *señora arquitecta*, se hundió al tercer día de inaugurarse.

No podía ser otra cosa. Damos el pésame á la arquitecta y demás compañeras de *Club*, que se han quedado sin edificio y sin argumentos.

Las Diócesis de España

Digno de aplauso.—El alcalde de Sevilla ha dictado un bando encaminado á corregir la vagancia en los niños menores de diez años, que circulen por la vía pública, bajo pena de multa á los padres ó tutores.

En honor del Papa.—El miércoles se celebró en la iglesia de San Francisco el Grande, de Madrid, una importante y solemne función religiosa, organizada por la Junta central de señoras, formada con motivo del Jubileo Episcopal de Leon XIII.

Han asistido los Excmos. Sres. Nuncio de Su Santidad Mons. Cretoni, Arzobispo Obispo de Madrid-Alcalá y el Ilustrísimo Sr. Obispo de Sión.

En las tribunas estaban S. M. la Reina y sus altezas la archiduquesa y la infanta Isabel.

Vacante.—La Magistral de Palencia. El plazo espira el 14 de Julio.

De Palencia.—El Prelado de aquella diócesi queriendo

dar nuevo impulso á *La Propaganda Católica*, ha bendecido dicha publicación y establecimiento docente. *La Propaganda* ha introducido notables mejoras con este motivo.

¿Milagro?—Dícese que en el templo y por intercesión de la Santísima Virgen del Olmo de Villaescusa, cuya imagen cortaron las manos hace algún tiempo los protestantes que han establecido una capilla evangélica en dicho pueblo, se ha obrado el milagro de recobrar el habla una joven muda hacía cuatro meses.

¿Será este un llamamiento al pueblo prevaricador que ha abandonado en parte la religión de sus mayores?

Propaganda de Satanás.—Trátase de fundar en Madrid una asociación cuyos fines no pueden ser más anticristianos. Titúlase «Sociedad de actos civiles» y es su objeto propagar entre el pueblo cristiano la práctica de prescindir de la Iglesia en la celebración de los matrimonios y entierros y hasta en la administración del Bautismo.

S a l a m a n c a

La fiesta de Corpus.—El jueves celebró la Santa Misa el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis en la Santa Basílica Catedral, asistiendo el Excmo. Prelado de Goa, que se hallaba en esta ciudad, como en otra parte decimos. El Arzobispo portugués no pudo celebrar de Pontifical, correspondiendo á la invitación del Prelado salmantino, por hallarse algo indispuerto.

La solemne procesión de costumbre no salió por la pertinaz lluvia caída durante todo el día.

De Alba.—Con solemnidad poco acostumbrada se celebró la fiesta con que las *Hijas de María y Teresianas* suelen honrar á su querida Madre la Virgen Santísima en la parroquia de San Juan de citada villa.

La víspera, por la noche, estando adornado el templo con multitud de luces dispuestas con exquisito gusto y de flores y adornos artísticamente colocados, se comenzó el rosario cantado que recorrió después varias calles de la villa, asistiendo todas las Hijas de María con gran recogimiento y fervor. De regreso se cantó con orquesta una preciosa salve de Eslava.

Al día siguiente recibieron todas la Sagrada Comunión

y tuvo lugar á las diez y media una misa también con orquesta, en la que predicó el Director de nuestro semanario, que había ido á Alba con objeto de establecer la piadosa asociación de la Sagrada Familia, como lo hizo terminada la misa.

Por la tarde hubo también una lucida procesión.

Mucho celebramos el entusiasmo que reina entre las jóvenes de Alba para honrar á la Virgen Santísima. Las asociadas pasan de trescientas.

Más pueblos consagrados á la Sagrada Familia.—Se ha establecido con gran entusiasmo dicha piadosa asociación en Calbarrasa de Abajo, Terradillos, Garcirrey, Campo de Ledesma y Santa María de Sando.

Terminó el mes de Mayo.—Multitud de fieles mañana y tarde ha acudido á la Clerecía á celebrar los cultos que durante el mes de Mayo se verifican en honor de la Santísima Virgen en dicha iglesia.

Los Rvdos. PP. Jesuitas han predicado todos los días fervorosas pláticas llenas de sólida doctrina, nada de hojarasca, llevando el convencimiento al ánimo de sus oyentes.

Tan solemnes cultos terminaron el miércoles con la solemne fiesta anunciada.

Las obras de la iglesia del Pino.—Parece que van muy adelantadas las obras de dicho templo, reinando mucho entusiasmo en el vecindario que vivamente desea ver terminada la casa del Señor.

De Santa María de Sando —Con entusiasmo grande se ha instalado en dicho pueblo la pia asociación de la Sagrada Familia, celebrándose al efecto una solemne fiesta, en la que predicó D. Narciso Pascual Toribio. Hubo también una devota procesión con las imágenes de Jesús, María y José. Parece que las autoridades todas han sido las primeras en dar su nombre á la piadosa asociación.

Un personaje ilustre.—El Excmo. Sr. Arzobispo de Goa, capital de las posesiones portuguesas de la India, ha estado en esta capital de regreso de Roma, donde ha verificado la visita *ad limina*. El distinguido Prelado portugués nació en España de padre portugués y madre andaluza, pero se crió y educó en el vecino reino. Ha visitado el sepulcro de Santa Teresa en Alba y ayer salió para Portugal.

Fiestas en Cantalpino.—Se ha celebrado el *mes de María*,

habiendo plática varios días, predicada por el coadjutor D. José María Sánchez.

—Previos ocho días de ejercicios, dados por el párroco D. Juan Manuel Alonso, han recibido la primera comunión los niños de aquella feligresía, resultando el acto en extremo conmovedor.

—La Hijas de María celebraron su fiesta anual con misa solemne, sermón y procesión.

Una fiesta al Sacramento.—Se celebró con gran solemnidad el jueves en el pueblo de San Cristóbal de la Cresta.

El encargado de la oración sagrada fué D. Rogelio Matías Pérez, quien con sólida argumentación y profundos conceptos desarrolló el tema: *El Sacramento de la Eucaristía es el conjunto de todas las maravillas de la naturaleza y de la gracia.*

Necrología.—Ha fallecido en esta capital don José Saquino, esposo de doña Agueda Cid, activa corresponsal de la obra de la Propagación de la Fe.

En Vitigudino han fallecido también el distinguido alumno de Sagrada Teología en este Seminario, don Clemente Pierna y don Jacobo Ribón.

Rogamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma de los tres finados.

Grado.—En Sagrada Teología ha sido laureado de Doctor nuestro distinguido amigo D. Juan Cajal, coadjutor de la parroquia de San Juan de Sahagún.

Le deseamos feliz viaje.—Ayer salió para Madrid, con objeto de asistir á las sesiones del Senado, el excelentísimo señor Obispo de la diócesi. Quiera el Señor concederle feliz viaje y estancia en la corte para bien de la Iglesia en España.

La Virgen de la Salud.—De día en día crece en esta diócesi la devoción á Nuestra Señora de la Salud.

Durante la novena, centenares de personas han visitado el devoto santuario.

El día de la fiesta, con asistencia de muchos fieles, se celebraron los cultos anunciados.

Predicó el Sr. Campoamor, Canónigo de esta Catedral, á quien no tuvimos el gusto de escuchar, pero, según *La Información*, su oración sagrada fué notabilísima, haciendo gala de sus profundos conocimientos teológicos. Terminada la misa, se verificó la procesión por los sitios de costumbre.

De Vitigudino.—En las solemnes fiestas de Corpus, que con tanto esplendor se celebran en aquella villa, ha predicado el Sr. Cruz, cura ecónomo de Villarmuerto.

Vacante.—Se halla la Lectoral de Salamanca, cuyas obligaciones son predicar cuatro sermones y explicar la cátedra de Sagrada Escritura en el Seminario. El plazo para presentar solicitudes espira el 15 de Agosto.

Situación del Papa.—El Prelado diocesano conversó el jueves largo rato con el cabildo catedral, dándole cuenta de su viaje á Roma. S. E. I. dijo que la situación del Romano Pontífice es por demás angustiosa, lamentándose repetidas veces el Vicario de Jesucristo en la audiencia privada del duro cautiverio á que está sometido hace quince años. Pidamos todos los que nos preciamos de hijos sumisos de la Iglesia por la libertad de su cabeza visible, que gime en el Vaticano sufriendo la más dura y ominosa prisión.

La inauguración de San Martín.—Solemnísimos han sido los cultos celebrados ayer en San Martín, excelente templo bizantino abierto de nuevo al culto. La iglesia lucía elegantes y severos adornos.

Por la mañana el Sr. Canónigo Magistral predicó con su peculiar elocuencia un buen sermón, en el que demostró que la grandeza de los templos católicos es debida especialmente á estar destinados para que en ellos more Jesús en el augusto Sacramento del Altar.

La capilla de la Catedral cantó una misa de Rossi.

Por la tarde, con una concurrencia extraordinaria que hacía imposible la entrada en el templo, ocupó la Sagrada Cátedra el Excmo. Sr. Obispo, haciendo en su notable oración sagrada, adornada con las galas del buen decir, una bellísima aplicación del templo material al templo de nuestra alma, destinado á ser morada de Dios. Terminó recomendando eficazmente la devoción á la Sagrada Familia, exhortando á los salmantinos á ingresar en la asociación del mismo nombre, que tantos frutos está dando de bendición en nuestra amada diócesi.

Aunque algún tanto desapacible la noche, salió después la procesión con el Santísimo.